

N° 45

### 1- Le piano sur la falaise

L'article s'étalait sur une page de l'édition du 25 mars 2014 de Ouest-Aven :

Un piano à queue de marque Steinway a été retrouvé hier matin, au sommet de la falaise

à Plogoff dans le Finistère . Posé là, sur la lande rase balayée par le vent, dans un des plus beaux sites de Bretagne, il demeure un véritable mystère pour les promeneurs....

Ce piano à queue

Créa la stupeur

Chez les promeneurs

Car aucun d'entre eux

Ne trouva normal

Que cet animal

Sombre et silencieux

Crée un tel malaise

Depuis sa falaise

Reflétant les cieux

Face à l'océan

Un jour de printemps

Pays bigouden

Cherche en tes légendes

Un piano des landes

Ce n'est pas la peine

Ta mémoire est pleine

D'or en contrebande

Or une beauté

Dès le soir réclame

Son piano hanté...

La fille du grand lamaneur réclame son piano à queue:

"C'est un cadeau de mon Prince charmant" ,

déclare-t-elle au Préfet maritime...

## **2- La fille du grand lamaneur...**

C'est la fille d'un éclusier

Le célèbre " Grand Lamaneur"

Sur le canal des plaisanciers

Elle a, aussi, le grand honneur

De servir , à divers claviers,

De vertueuse cheffe-de-cœur

Chorale de Saint Guénolé

Avec un immense bonheur...

La fille du vieux lamaneur

Rêvait Mozart en la mineur

Elle jouait le soir fort tard

A Quimper au conservatoire...

Elle rentrait sans contredire

Le rhum terrible qui égare

Les marins cherchant leur navire...

Anna, fille du lamaneur

Jouait Mozart en la mineur...

Mais qui pouvait bien être ce "Prince Charmant" ?

Serait-ce le grand gamin barbu qui du haut d'un pommier du monastère

salue d'un geste majestueux "la fille de l'éclusier" ?

S'agirait-il donc d'un jeune moine postulant ?

Anna promène un chat géant

Bon pêcheur de saumons d'argent

Sur les berges fleuries de l'Aulne

Où fort le postulant s'étonne...

### **3 - Paolo vient de perdre ses parents ...**

Il fait, gravement, une retraite . Le voici donc novice postulant à devenir moine dans ce cadre de la vallée de l'Aulne, aboutissement du Canal de Nantes à Brest, où règne un climat doux favorable à la méditation.

Il vient de l'Île Quintavalle

Héritier d'un chantier naval,

D'une flotte commerciale...

En quête de paix monacale !

Paolo a volé aux étoiles

Leur belle toile d'araignée

Et s'en est fait une grand-voile

Pour de son chagrin s'éloigner...

Il n'était vraiment pas prêt à hériter si brutalement de ses chers parents disparus dans un typhon en mer de Chine...Sa vocation était la peinture...

Désormais, il prie et taille les pommiers au monastère de Landévennec,

Fuyant l'idée de devoir se métamorphoser en prince argenté...

Cependant, Anna, tout en étonnant Paolo, en tombe amoureuse...

Amoureuse de ce moinillon dont elle va faire son prince charmant !

La vertueuse cheffe de chœur,  
" Chorale de Saint Guérolé"  
Pense de plus en plus souvent  
Au moine sur son pommier blanc:

- " Il a volé aux étoiles  
Leur belle toile d'araignée  
Et s'en est fait une grand-voile  
Afin de l'Ankou éloigner..."

#### **4- Mais la belle sirène avait plusieurs cordes à son arc .**

L'autre visage d'Anna: " qui surveille tant mon père ?"

La fille du chef lamaneur  
Sifflait son litre en un quart d'heure:

Ô naufragés de ses sourires  
Jamais maîtres ne vous apprirent  
Pauvres médusés quel naufrage  
Vous attendait à l'accostage !

La fille du Chef Lamaneur  
Donnait le la aux caboteurs

Chantant le signal de souffrir  
Qui réveille chez les rivaux  
Le sentiment qu'on doit mourir

Si l'on veut être au bon niveau...

Elle rendait toute candeur  
Aux complots des traficoteurs

La fille du Grand Lamaneur  
Savait capeler les aussières  
Quand son père était au bistrot  
Négociant secrets ou pierres...

La fille du grand Lamaneur  
Savait ruser avec les leurres:

Elle en faisait même un peu trop  
Sachant jeter au caniveau  
Le douanier trop fouineur  
Mais son père pensait « bravo ! »...

5- Le grand lamaneur se savait surveillé de près ...

"Rien n'échappe à l'éclusier  
Sa fille fréquente un moine  
Que son âne ait de l'avoine  
S'il veut bien nous renseigner

Sa fille fréquente un moine  
Qu'on lui mouille le gosier  
S'il veut bien nous renseigner  
Tout en priant Saint Antoine

Qu'on lui mouille le gosier  
Et que sa misère on soigne  
Invitons le sommelier  
Qu'abondamment il témoigne

Et que sa misère on soigne  
Qu'il cesse de s'indigner  
A chaque fois qu'on s'éloigne  
Des principes réguliers"...

Il se peut que le dernier armateur du navire abandonné "Quai du Menez-Hom",  
ait été racketté par une mafia, russe ou autre ...ça existe!...Ce sont des naufrageurs financiers!

...Et le sort de ce navire jadis soviétique,  
désormais abandonné "sous pavillons de complaisance"  
Si près du cimetière à bateaux de Landevennec,  
intéresse des spéculateurs de "coque nue",  
qui espèrent l' acheter "au low cost" ,  
le dépecer dans un cimetière marin,  
pour revendre les métaux...au prix fort !  
"Ils ne sont que des charognards" ...mais puissants!

6- Soutien aux marins abandonnés

Hélas, " coque nue" signifie entre autre, " sans équipage" ...

Le sort des équipages abandonnés comme indésirables mérite plus de considération !

La convoitise pousserait-elle les espions mafieux à surveiller

le repreneur éventuel que pourrait devenir le jeune moine milliardaire, une fois " défroqué" ?

Voici ce qu'en pense le vieux capitaine communiste abandonné :

" ... Ombre j'ai traversé l'océan du silence

Le but de ma vie effacé au drapeau

Que remplace un hideux chiffon de complaisance

Dont la honte m'écoeure à prononcer les mots...

Le but de ma vie effacé au drapeau

La faucille a faussé compagnie au marteau

Dont la honte renonce à conserver les mots

J'ai quitté des yeux noirs pour ce triste bateau

La faucille a faussé compagnie au marteau

Naviguer solitaire est une étrange fête

J'ai quitté des yeux noirs pour ce triste bateau

Transpirant tout mon sang dans une fausse dette ...

Naviguer solitaire est une étrange fête

Mais c'est toujours à Toi, Avenir, que je pense

Purifié, Demain renaît de sa tempête...

Ombre j'ai traversé l'océan du silence ! ..."

Un ange passe...

La demoiselle se produira lors du Festnoz de soutien organisé par l'association de "soutien aux marins abandonnés".

Ce genre de manifestation réunit aussi bien la grande musique, les intermittents du spectacle, les bardes bretons...

Les marins chanteront.

8- Epilogue

Le mystère élucidé ?...

il s'agit de conjonction quand sur la pierre est écrit:

" syzygie équinoxiale d'une pianiste , d'un capitaine et d'un armateur".

Alors adviennent les grandes marées de vives eaux : Les 3 astres sont alignés (syzygie) Soleil - Lune - Terre, les marées sont importantes.

Soleil et lune en conjonction...

Vers le 2000ème anniversaire de ce fameux " Point Vernal " fin mars 4014, donc...

. Ils étaient dans la nuit d'une plage discrète

A fixer une étoile en tressant leurs silences.

La plage devait être en Bretagne , en France,

Mais eux appartenaient à une autre planète...

Peut-être rêvaient-ils encore à s'accorder

Un ultime baiser du fond des souvenirs,

Avant de s'immerger à la grande marée

Ces amants de granite unis dans ce menhir...

Aux baigneurs de minuit pétrifiés dans l'errance  
Devenus ce rocher de la Pointe du Raz  
Avec un cœur de pierre s'aimer en pénitence  
Allait de soi, bravant les courants de " mor bras"...

Mais tout ça ne nous dit pas comment ce piano est venu sur cette falaise de Plogof !

Ce ne sont pourtant pas les explications qui manquent, mais elles sont multiples...

Il y avait le gros chat pêcheur, qui, à force de se gaver de pêches miraculeuses,  
est devenu un énorme félin noir qui d'un seul bond a volé sur la falaise,  
se métamorphosant en piano, tandis que Paolo, lui, si sensible et si jeune,  
se métamorphosait en armateur respectable.

Ou bien, alors, c'est fort simple :

La mafia russe a pensé pouvoir distraire tout le monde avec ce mystère,  
pendant qu'elle manigançait, ni plus ni moins qu'un piratage.